



## Les Lemoyne-Dessaint au CAMBODGE

No: 5



La semaine dernière, nous avons eu 4 jours de congé bien mérités. Nous en avons profité pour retourner à Phnom Penh avec Marie-Claude et Benoît. On dit que cette ville a tourné la page sur son triste passé. Cette capitale a été reconstruite et modernisée avec l'aide des français. Avec le temps il y a des quartiers de riches et de pauvres qui se sont développés. Voici quelques lieux qui ont meublé notre longue fin de semaine sans compter les 4 heures de stress qu'il nous a fallu pour s'y rendre. (Le chauffeur conduisait à une vitesse folle).

- L'incontournable palais royal avec ses grandes tours dorées et étagées où a lieu les accès au trône. D'un côté il y avait la résidence du roi et de l'autre côté une pagode d'argent qui renferme plein de trésors accumulés avec le temps. A cela s'ajoutent des « stupas », endroit où on dépose les cendres des rois. Nous sommes sortis au son de la musique pour rejoindre un grand trottoir qui longeait la rivière. Sur notre chemin, nous avons croisé 3 couples de français avec qui nous avons discuté. En déambulant sur cette grande place, nous avons vu plusieurs artisans et commerçants de toutes sortes. Celui qui nous le plus surpris est celui qui a descendu à la rivière pour rafraîchir ses oiseaux en les aspergeant d'eau. Nous pouvions ouvrir ses cages pour quelques dollars afin des voir s'envoler.
- La deuxième journée nous avons visité le musée national du Cambodge qui abrite la plus riche collection de l'empire Khmer. Les nombreuses statues, artefacts, tableaux nous ont démontré la grandeur de leur histoire. À ces quatre pavillons s'ajoute un grand jardin central avec des nénuphars où un Bouddha occupe une place importante. On a fini notre visite par un rafraîchissement au café du musée.
- Un peu plus loin, le son des tam tam a attiré notre attention. Des gens déposaient des offrandes aux odeurs d'encens à l'intérieur d'une petite pagode.
- Sur la promenade des femmes étaient occupées à ouvrir des fleurs de lotus qu'elles vendaient aux touristes.
- Troisième journée on est partis en touk-touk pour visiter « La ferme de la soie ». Dans les 14 km de déplacement, nous avons du traverser un cours d'eau sur un bateau très rustique. Arrivé à la ferme on nous a montré tout le processus de la fabrication de la soie. De la chenille au fil de soie en passant par le cocon; tout était intéressant. La soie était ensuite valorisée sur les nombreux métiers qui étaient tous opérés par des femmes. Dans une boutique adjacente plein de produits artisanaux étaient en vente. C'était l'endroit par excellence pour s'en procurer. On savait d'où ça venait. Après la visite et les explications, on a profité de cette oasis de paix pour se balader. Le décor

des lieux près d'un canal favorisait le repos. Les nombreux hamacs, les balançoires, les tables étaient l'endroit idéal pour casser la croûte.

- Au retour le chauffeur du touk-touk nous a offert un extra. Il nous a amené visiter un temple dont nous ignorions l'existence. « Le temple d'or ». C'était de toute beauté avec son grand escalier qui nous conduisait à l'intérieur d'un temple que nous avons foulé les pieds nus. La marche confortable sur ce grand tapis, nous a fait découvrir la vie de Bouddha représentée par de nombreux tableaux.
- Comme la température oscillait entre 30 et 35 degrés, les après midi nous avons profité du confort de notre hôtel et de sa piscine située au dernier étage avec une très belle vue sur la ville.

Phnom Penh est réputé pour ses nombreux restaurants aux menus très variés. Nous en avons essayé plusieurs pendant notre séjour dont un qui a déjà été fréquenté par Jackie Kennedy. Nous avons particulièrement aimé celui où nous a fait une démonstration de la fabrication des nouilles.

Les balades de fin de soirée sur les grands trottoirs très animés qui longent la rivière, donnent un charme à cette ville. Nous avons grandement apprécié l'ambiance du parc qui mène au monument de l'indépendance et ses multiples fontaines.

On gardera de très bons souvenirs de cette grande fin de semaine. Demain on retourne à Battambang pour reprendre le boulot pour encore quelques semaines.

